



NEWSLETTER

der Nachwuchsförderung
der HAWs in Sachsen-
Anhalt

Deutsch | **Englisch**
März 2024



Hallo Max Mustermann,

In diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- **unsere Angebote**,
- **weitere Angebote**,
- **Ausschreibungen** sowie
- **Tipps** rund ums Promovieren.



▲ Hochschule Harz





Ihr Team der Graduiertenakademie der HoMe
graduiertenakademie@hs-merseburg.de



Unsere Angebote

Karriereweg: Professur

Infoveranstaltung

Wann?	11. April, 16:30 - 18:30	Deutsch
Wo?	Online	
Was?	Bei dieser Veranstaltung erlangen Sie Einblicke in das Berufsfeld der Professur und erfahren über Voraussetzungen und Unterschiede zwischen Universitäts- und Hochschulprofessuren. Zudem teilen Professoren der Hochschule Magdeburg-Stendal, Hochschule Anhalt und Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg ihre persönlichen Karrierewege. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.	Anmeldung bis 08. April

Writing a Scientific Journal Article

Workshop

Wann?	19. April, 10 - 17 Uhr	Englisch
Wo?	Online	
Was?	Was macht eine ansprechende Forschungsarbeit aus? Wie schreibt man eine fesselnde Zusammenfassung? Warum stehen einige Studien im Rampenlicht, während andere, ebenso verdienstvolle Beiträge weitgehend ignoriert werden? Mit anderen Worten: Was macht einen Artikel erfolgreich? Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen (auf Englisch).	Anmeldung bis 09. April

KI und Dissertation - Möglichkeiten und Grenzen

Workshop

Wann?	26. April, 10 - 14 Uhr	Deutsch
Wo?	Magdeburg, Campus der Hochschule Magdeburg-Stendal	

Was?

Die Bedeutung von großen Sprachmodellen (KI) für das wissenschaftliche Arbeiten wird spätestens seit der starken Verbreitung von ChatGPT intensiv diskutiert. In diesem Workshop werden wir den Blick darauf richten, wie unterschiedliche KI-Textgeneratoren (z.B. ChatGPT & ScienceOS) konkret im Arbeitsprozess einer Dissertation eingesetzt werden können. Die Einsatzgebiete reichen dabei von einfachen Formulierungshilfen bis zur komplexen Quellenrecherche und -analyse. Außerdem werden technische Grundlagen, rechtliche Rahmenbedingungen sowie Möglichkeiten und Grenzen der Systeme betrachtet. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis
17. April

[Klicken Sie hier für unsere
Dauerangebote.](#)



[Weitere Angebote](#)

**Auftaktveranstaltung des novellierten
Gleichstellungskonzepts an der HoMe**

Workshop

Nur für Angehörige der Hochschule Merseburg

Wann? 12. März, 13 - 15 Uhr

Wo? Hochschule Merseburg, Hauptgebäude,
Seminarraum E/0/14

Was? Im Namen der Gleichstellungsbeauftragten der Hochschule sind Sie herzlich dazu eingeladen, sich im Rahmen des Workshops zur Auftaktveranstaltung für die Umsetzung des novellierten Gleichstellungskonzepts der Hochschule einzubringen.

Wir freuen uns über Ihre Mitwirkung!

24. Nachwuchswissenschaftler*innenkonferenz

Konferenz

Wann? 13. Juni - 14. Juni

Wo? Hochschule Mittweida

Was? Nachwuchswissenschaftler*innen können auf der NWK ihre Forschung in Form von Vorträgen und Postern vorstellen. Die Teilnahme ist kostenfrei.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Einreichung der Abstracts bis 14. März

Die eigene Zukunft gestalten: Karriereplanung

Workshop

Wann? 20. - 21. März, 9 - 17 Uhr

Wo? Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg

Was? In der Phase der wissenschaftlichen Qualifikation besteht häufig Unsicherheit, wie die weitere Karriere geplant werden sollte und geplant werden kann. De facto haben Sie als Akademiker*innen hervorragende Chancen, einen beruflichen Weg einzuschlagen, der zu Ihnen passt und der langfristig Inspiration weckt und zu innerer Zufriedenheit führt.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Deutsch

Anmeldung bis 19. März

Hochschule Merseburg auf der Leipziger Buchmesse

Messestand

Wann? 21. - 24. März, 10 - 18 Uhr

Wo? Leipziger Buchmesse, Messe-Allee 1, 04356 Leipzig

Was? Die Hochschule Merseburg ist auch in diesem Jahr wieder von Donnerstag bis Sonntag mit einem spannenden Programm auf der Leipziger Buchmesse vertreten. Zum Auftakt der Buchmesse am Donnerstag erwarten Sie unter anderem Sandra Dietzel und Maria Löffler am Hochschulstand, um alle Ihre Fragen rund um die Promotion an der HoMe zu beantworten und gemeinsam ins Gespräch zu kommen.

Kommen Sie einfach in Halle 2, Stand C401/D400 vorbei! Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Queere Fachkoferenz „Kinder- und Jugendhilfe & Schule verqueeren“

Konferenz

Wann? 21. März, 9.15 - ca. 16.30 Uhr

Wo? Hochschule Merseburg, Hauptgebäude, Hörsaal 4

Was? Mit dem Schwerpunkt Queerfeindlichkeit begegnen und Selbstbestimmung ermöglichen zeigt die Fachtagung konkrete Alltagserfahrungen von jungen LSBTIQ*+ Menschen auf und vermittelt methodische sowie konkrete handlungspraktische Ansätze, um dem gesetzlichen Auftrag „den unterschiedlichen Lebenslagen von Mädchen, Jungen sowie transidenten, nichtbinären und intergeschlechtlichen jungen Menschen zu berücksichtigen (...)“ gerecht zu werden (SGB VIII §9/3). [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Training in Research Data Management and Data Science

Vortragsreihe
(englisch)

Wann? Januar bis Mai

Wo? Online

Was?

Um dem starken Bedarf – in Wissenschaft, Wirtschaft und Gesellschaft – an Kompetenzen in Forschungsdatenmanagement und Data Science nachzukommen, bietet die UBRA das zentrale Trainingsprogramm Data Train als Zusatzangebot für Promovierende aller Fachrichtungen an.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(auf Englisch\).](#)



Ausschreibungen & Preise

DGWF Dissertationspreis 2024

Preis

Die Deutsche Gesellschaft für wissenschaftliche Weiterbildung und Fernstudien (DGWF) schreibt den jährlichen Dissertationspreis aus für besonders wichtige Arbeiten von Wissenschaftler*innen im Rahmen von Promotionen, die einen fundierten Beitrag zur fachlichen und professionellen Weiterentwicklung der Forschung im Feld der wissenschaftlichen Weiterbildung leisten. Der Preis ist mit 1.000 € dotiert.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.](#)

Bewerbung
bis 15. April

Friedrich-Meuser-Forschungspreis 2024

Preis

Der Preis zeichnet herausragende Forschungsarbeiten (Dissertationen) aus, die im Kontext eines vom FEI geförderten Projekts der Industriellen Gemeinschaftsforschung (IGF) entstanden sind. Der Preis ist mit 2.500 Euro dotiert.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Einreichungen
bis 29. April



Tipps

83 Promotion an den Hochschulen für Angewandte Wissenschaften in Sachsen-Anhalt

Presse

Seit dem Erhalt des Promotionsrechts, vor knapp drei Jahren, nutzen immer mehr Interessierte die Möglichkeit in einem der insgesamt 5 Promotionszentren der Hochschulen für angewandte Wissenschaften im Land zu promovieren. In dem kürzlich online erschienenen Artikel berichtet die Süddeutsche Zeitung über diese positive Entwicklung. [Den Artikel lesen Sie hier.](#)

Was Betreuende erwarten

Blog

Die Beziehung zwischen Doktoranden und ihren Betreuern beeinflusst den Verlauf und den Erfolg eines Promotionsprojekts und ist ein entscheidender Faktor für den Beginn einer wissenschaftlichen Karriere. Um Informationen und Orientierungshilfen für Doktoranden bereitzustellen, haben wir uns an Betreuer in vier Abteilungen der MLU gewandt.

[Klicken Sie hier für den Blogbeitrag \(auf Englisch\).](#)

Impressum



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken



NEWSLETTER

for early career researchers at the universities of applied sciences in Saxony-Anhalt

German | English
March 2024



Hello Max Mustermann,

In this newsletter, you will find the latest news regarding:

- [our offers](#),
- [further offers](#),
- [awards, calls, scholarships](#) and
- [tips](#) around your doctorate.



▲ Hochschule Harz





Your Team at the HoMe Graduate Academy
graduertenakademie@hs-merseburg.de



Our Offers

Career Path: Professorship

Infoevent

When? April 11, 16:30 - 18:30

German

Where? Online

What? At this event, you will gain insights into the occupational field of professorships and learn about the requirements and differences between university and college professorships. In addition, professors from Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences, Anhalt University of Applied Sciences and Martin Luther University Halle-Wittenberg will share their personal career paths.
[Click here for registering and more info.](#)

Registration till April 08

Writing a Scientific Journal Article

Workshop

When? April 19, 10 - 17 English

Where? Online

What? What constitutes an engaging research paper? How do you write an intriguing abstract? Why do some studies grab the spotlight while other equally deserving contributions are largely ignored? In other words, what makes an article successful?
[Click here for registering and more info.](#)

Registration till April 09

AI and Dissertation - Possibilities and Limits

Workshop

When? April 26, 10 - 14 German

Where? Magdeburg, Campus Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences

What?

The importance of large language models (AI) for scientific work has been intensively discussed at least since the widespread use of ChatGPT. In this workshop, we will focus on how different AI text generators (e.g. ChatGPT & ScienceOS) can be used specifically in the work process of a dissertation. The areas of application range from simple formulation aids to complex source research and analysis. In addition, technical basics, legal framework conditions as well as possibilities and limitations of the systems are considered. [Click here for registering and more info.](#)

Registration till April 17

[Click here for our permanent offers.](#)



Further Offers

Kick-off Event for the Amended Equal Opportunities Concept at the HoMe

Workshop

Only for members of Merseburg University of Applied Sciences

When? March 12, 13 - 15

Where? Merseburg University of Applied Sciences, Main Building, Room E/0/14

What? On behalf of the university's Equal Opportunities Officer, you are cordially invited to take part in the workshop at the kick-off event for the implementation of the university's amended equal opportunities concept.

We look forward to your participation!

24. Young Scientists' Conference

Conference

When? June 13 - 14

Where? Mittweida University of Applied Sciences

Was? Young scientists can present their research at the NWK in the form of talks and posters. Participation is free of charge.
[Click here for more info \(in German\).](#)

Submission of abstracts until March 14

Shaping your own future: Career planning

Workshop

When? March 20 - 21, 9 - 17

German

Where? Magdeburg Otto-von-Guericke-University

What? In the phase of academic qualification, there is often uncertainty as to how the further career should and can be planned. In fact, as an academic, you have an excellent chance of choosing a career path that suits you and that will inspire you in the long term and lead to inner satisfaction. [Click here for registering and more info.](#)

Registration till March 19

Merseburg University of Applied Sciences at the Leipzig Book Fair

Fair stand

When? March 21 - 24, 10 - 18

Where? Leipzig Book Fair, Messe-Allee 1, 04356 Leipzig

What? Merseburg University of Applied Sciences will once again be represented at this year's Leipzig Book Fair from Thursday to Sunday with an exciting program. To kick off the book fair on Thursday, Sandra Dietzel and Maria Löffler, among others, will be waiting for you at the university stand to answer all your questions about doing a doctorate at the HoMe and to get into conversation with you.

Just drop by in Hall 2, Stand C401/D400! We look forward to your visit!

Queer conference "Queering child and youth services & schools"

Conference

When? March 21, 9:15 - 16:30

Where? Merseburg University of Applied Sciences, Main Building, Lecture Hall 4

What? With a focus on countering queer hostility and enabling self-determination, the symposium will highlight concrete everyday experiences of young LGBTIQ*+ people and provide methodological and practical approaches to meet the legal mandate which reads as follows according to the Social Act: „den unterschiedlichen Lebenslagen von Mädchen, Jungen sowie transidenten, nichtbinären und intergeschlechtlichen jungen Menschen zu berücksichtigen (...)" (SGB VIII §9/3). [Click here for registering and more info](#) (in German).

Training in Research Data Management and Data Science

Lecture Series

When? January to May

English

Where? Online

What?

In order to meet the strong demand - in science, business and society - for skills in research data management and data science, UBRA offers the central training program Data Train as an additional offer for doctoral students of all disciplines.

[Click here for registering and more info.](#)



Awards, calls, scholarships

DGWF Dissertation Award

Prize

The Deutsche Gesellschaft für wissenschaftliche Weiterbildung (DGWF) awards the annual Dissertation Prize for particularly important doctoral theses by academics who have made a contribution to the technical and professional development of research in the field of academic continuing education. scientific further education. The prize is endowed with €1,000.

[Click here for the application and more info \(in German\).](#)

Application until April 15

Friedrich-Meuser-Research-Prize 2024

Prize

The prize honours outstanding research work (dissertations) that has been produced in the context of an funded project of the Industriellen Gemeinschaftsforschung (IGF). The prize is endowed with 2,500 euros.

[Click here for more info \(in German\).](#)

Submissions till April 29



Tips

83 Doctorates at Universities of Applied Sciences in Saxony-Anhalt

Press

Since receiving the right to offer doctorates almost three years ago, more and more interested people are taking advantage of the opportunity to do a doctorate at one of the five doctoral centres at the state's universities of applied sciences. The Süddeutsche Zeitung reports on this positive development in an article recently published online [You can read the article here \(in German\)](#).

What supervisors want

Blog

The relationship between doctoral candidates and their supervisors influences the course and success of a doctoral project and is a decisive factor for the start of an academic career. In order to provide information and guidance for doctoral candidates, we contacted supervisors in four departments at MLU.

[Click here for the blog.](#)

Imprint



Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.